

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.

Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.

Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de Marina.—Ley fecha 14 decretando que las fuerzas navales para las atenciones generales del servicio cuyo sostenimiento ha de sufragarse con cargo al presupuesto de la Península en 1877-78 sean los siguientes:

Buques blindados.—Tres fragatas de 1.000 caballos, una de estas armada por 12 meses, otra en situacion especial y en económica otra; una de 500 caballos en económica, y un monitor y una bateria flotante en la misma situacion.

De hélice.—De primera clase. Una fragata de 600 caballos y otra de 360, armadas por doce meses; otra de 500 en situacion especial, y tres de 600 en económica.

—De segunda. Cuatro goletas, de 130 caballos, dos de éstas por doce meses, otra en situacion especial y otra en económica, y una corbeta de 160 en esta última situacion.—De tercera, Una goleta de 160 caballos, por 12 meses (estacion naval del Sur de América) y dos goletas de 80 caballos, en situacion económica.

De ruedas.—De primera clase. Un vapor de 500 caballos, en situacion económica. De segunda un vapor de 350 y otro de 200, armados por 12 meses, y otro de 200, en situacion económica.—De tercera; Un vapor de 120 en esta última situacion.

Buque-escuelas.—Dos fragatas de hélice, una de éstas escuela naval flotante y otra de cabos de cañon, por doce meses; una fragata de vela, escuela de marineria, y otra de aprendices de marineros, armadas tambien por doce meses.

Buques-trasportes.—Un vapor de hélice, de 300 caballos y un místico de vela, por doce meses.

Comision hidrográfica.—Un vapor de 150 caballos y otro de 100, por doce meses.

Quedarán tambien afectos al servicio del resguardo marítimo, armados por 12 meses, un ponton, dos vapores de ruedas de 120 caballos, tres goletas de hélice de 80, tres cañoneros de hélice de 50, 10 cañoneros de 20, dos lanchas cañoneras de 20, 45 escampavias y cinco trincaduras.

Para la tripulacion de todos los expresados buques y servicios de los arsenales de la península se fijan 6.194 marineros y 3.910 soldados de infanteria de marina.

Extranjero.

París, 29.—Monseñor Dupanloup, obispo de Orleans, sigue enfermo, pero con notable mejoría. Las noticias que han circulado sobre su muerte fueron desmentidas anoche en la prensa de todos matices.

Se da gran importancia al consejo de ministros celebrado anoche en el Elyseo, bajo la presidencia de Mac-Mahon.

El duque Decazes se opone á la decision de sus compañeros de gabinete de aumentar en 20 dias el periodo electoral.

Los laborantes carlistas dicen en todos los circulos que D. Carlos de Borbon sigue las operaciones de la campaña rusa con carácter oficial y categoria de príncipe extranjero.

El emperador de Rusia se ha negado á recibirle en Bucharest y en Ploesti, y desmienten los corresponsales ingleses las aseveraciones de los carlistas.

—Los periódicos de París nos revelan hoy con harta elocuencia las desconfianzas y antagonismos suscitados en el seno de la coalicion llamada al Gobierno por el mariscal Mac-Mahon.

Resueltamente piden los ultramontanos que se enarbole como bandera electoral la defensa de los intereses católicos, es decir; las aspiraciones ultramontanas, á lo cual contestan los periódicos bonapartistas que no hay mas bandera que la del orden social y el mariscal.

En vista de tan extrañas pretensiones, el mas autorizado órgano de los orleanistas, otro de los grupos coaligados, se lamenta de que no hay un principio comun que una á las tres fracciones conservadoras, lo cual es una gran desventaja para luchar contra las izquierdas unidas como un solo hombre.

«La liga republicana, exclama, está hecha; la liga conservadora está todavía por hacer.»

—El Times de Londres juzga la disolucion de la Cámara de los diputados francesa en esta frase:

«La nacion es llamada á escoger entre los términos de un dilema que decidirá para muchos años, tal vez para una generacion, si Francia debe ser gobernada por si misma, ó si consentirá en que el poder supremo vaya á manos de las camarillas sociales, políticas, eclesiásticas y militares.»

GUERRA DE ORIENTE.

Es indudable que una resistencia superior contiene estos dias los progresos del ejército ruso en la Armenia. Ninguna de sus columnas ha pasado de las posiciones que ocupaba á principios de mes, y hasta pudiera dudarse de que las conserven todas ellas. El general Tergukassoff era el único de quien se sabia últimamente que avanzaba sobre Erzerum; pero desde el 16 de Junio, dia en que combatió contra el cuerpo de ejército de Ferik-Mekhmed-Pachá, tomándole las montañas que están delante de Delibaba, tampoco hay noticia segura de él.

Con esta incertidumbre, adquieren visos de fundamento. Dicen que Muktar-Pachá ha tomado la ofensiva, y que despues de treinta y tres horas de combate ha puesto en fuga al enemigo, haciéndole mas de 1.000 prisioneros; que Dervisch les ha muerto cosa de 2.000 hombres en otro ataque contra Batum, y que las autoridades turcas han sido reinstaladas en Bayazid, que es sin disputa de los turcos.

—El Montenegro lo dan por perdido si no llega pronto á los montene-

grinos el socorro de sus aliados los rusos. Los montenegrinos niegan que su país esté en manos del enemigo, y que los generales turcos que lo entraron por opuestos caminos se hayan unido en el corazon del Principado. Al uno lo detiene Botzo Petrovitch, segun dicen de Ragusa; al otro lo persigue el grueso del pequeño ejército, despues de batido en las márgenes del Jetta.

París 30.—Los rusos desde Sistova marchan rápidamente hácia Silistria.

Espérase al príncipe Carlos en Kalafat para pasar los rumanos por Widdin. Es inminente la rendicion de Nicópolis.

El Czar se halla en Tourni Magorelle.

Se ha insurreccionado la Lituania.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 29 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi apreciable compañero: El lance surgido entre un conocido general y el conde de Xiquena ha quedado zanjado de un modo satisfactorio para ambos señores, los cuales han tenido hoy una afectuosa entrevista, y en ella han quedado desvaecidos los rumores que dieron lugar al suceso.

Dicen que el mariscal de campo D. José Lagunero, que ha sido dado de baja en el escalafon general, se encontraba hace tres dias en París, donde por ahora ha fijado su residencia.

En un círculo muy autorizado oi anoche asegurar que cuanto han anunciado los periódicos respecto al viaje á Austria de la princesa de Asturias para Setiembre, es puramente una invencion, cuyo autor no ha conseguido el objeto que pudiera proponerse, puesto que no ha encontrado eco su especie nada mas que entre muy contadas personas, que en breve se apercibieron de su origen, que nunca fué autorizado, añadiendo que dicha princesa, hoy por hoy no ha pensado en semejante expedicion.

Esta mañana han visitado al ministro de la Guerra varios generales que en el dia desempeñan altos puestos, con quien han conversado largamente sobre asuntos del servicio.

Está fuera de duda que el proyecto de ley de imprenta no se discutirá ya hasta la próxima legislatura; pues el Senado sólo se ocupará en lo que resta de la presente de los presupuestos, ley de repoblacion de montes y alguna que otra.

La sesion de mañana en el Congreso se destinará toda ella á la discusion del presupuesto de ingresos, á fin de adelantar el tiempo perdido con la cuestion de los Jardines del Retiro.

Aseguraban hoy dos intimos amigos del Sr. Barzanallana que éste se resigna por último á ponerse al frente de su departamento, accediendo á respetables indicaciones que le han sido hechas, así como otros de sus compañeros que habian insinua-

do deseos de retirarse á la vida privada para descansar de las árdidas tareas á que vienen dedicándose.

Casi todos los periódicos han empezado á ocuparse del casamiento de S. M., que suponen tendrá lugar á últimos de Octubre ó primeros de Noviembre.

Personas que parece están al tanto de ciertos proyectos para el porvenir anunciaban con aire profético que antes de que espire este año la minoria constitucional tendrá una representacion importante en las regiones del poder.

El general en jefe del ejército del Norte, Sr. Quesada, que saldrá de un momento á otro para San Sebastian, pasando por Vitoria, donde se detendrá unos dias, ha tenido esta tarde una larga conferencia con el Sr. Cánovas, en la que se ha tratado detenidamente acerca del modo que habrá de resolver las incidencias referentes á la ley de abolicion de los fueros vascongados.

Con motivo de la festividad del dia, los circulos políticos han estado completamente desanimados, y varios periódicos han suspendido sus habituales tareas. Suyo,

El corresponsal.

Madrid 30 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Los periódicos extranjeros recibidos por el correo de ayer, publican en sus columnas una memoria redactada por el famoso Bismark, primer canceller del imperio alemán, que viene á ser el programa de cuanto se propone hacer, para ver de reducir á la nulidad al pontificado luego que llegue el momento de la eleccion del nuevo Padre Santo y escita á todas las naciones europeas que sigan el ejemplo que les dará el gobierno alemán, inmediatamente que ocurra la muerte del actual vicario de Jesucristo. Los diarios madrileños en su edicion de provincias insertan un extracto bastante circunstanciado de tan importantísimo documento. Si le diré que el atrevido plan del coloso diplomático prusiano ha causado grande efecto en los circulos políticos; pero cada cual vé la cosa bajo el prisma de las creencias religiosas que uno susienta, como sucede siempre.

Solo estaban conformes que la empresa es totalmente titánica, que podrá dar lugar á complicaciones europeas, en las que el espíritu católico se manifestará omnipotente en la lucha á que se le provoca y á la que concurrirá, como ha concurrido siempre que fué perseguida, la iglesia; y bajo este concepto los hombres encanecidos en la diplomacia califican de muy grave el paso que acaba de dar el príncipe prusiano que ha causado ya honda sensacion en todas las conciencias, con la reproduccion de sus primitivos propósitos contra el catolicismo.

Han empezado á circular clandestinamente unas proclamas escitando á la rebelion en sentido republicano. Algunos impresos han sido hallados

en las inmediaciones de los cuarteles de San Gil y la Montaña. Las autoridades, que tienen ya conocimiento de semejante hecho, practicaron vivas gestiones para averiguar quienes sean sus autores y la imprenta donde se han tirado.

En el salon de conferencias del Congreso se ha leído esta tarde las espresadas proclamas, sin que su texto haya escitado interés alguno, pues en realidad han sido acogidas con marcadas muestras de indiferencia y nadie las daba importancia alguna.

Los íntimos amigos del gobierno aseguraban esta tarde que la suspensión de las sesiones de las cámaras no se prolongará un día mas del ocho del mes que principia mañana, pues aunque las oposiciones se manifiestan resueltas á activar el actual periodo legislativo hasta el 15 de dicho mes, el ministerio está firmemente resuelto á que el Congreso, el día que ya tiene designado, se constituya en sesion permanente como único y eficaz medio de que dicho día 8 sea un hecho la clausura del parlamento, para que S. M. como tengo anunciado, pueda emprender su viaje para el 12 del próximo julio, que es el señalado.

La emigracion de los representantes del país aumenta visiblemente. Para el miércoles próximo anunciaban mas de cuarenta el regreso á su localidad si, como se cree, el martes se vota el presupuesto de ingresos.

El ministro de Gobernacion, en una de las salas del Congreso, ha tenido esta tarde una larga conferencia con el conde de Xiquena, en la que parece se ha tratado largamente de un asunto personal del que se viene ocupando la prensa en general. El resultado se dice que no es definitivo.

El capitán general de este distrito, señor Primo de Rivera ha tenido hoy una entrevista con el señor Romero Robledo, en la que parece se ha hablado mucho tambien de asuntos particulares.

Personas que por razon de su cargo deben estar bien enteradas, niegan terminantemente que el titulado obispo de Haiti, á quien se supone que viene á España á negociar la rendicion de los insurrectos de Cuba, continuaba ayer en Paris, segun telegrama de hoy, y que es completamente inexacto que esté en Madrid y haya conferenciado con el ministro de Ultramar, como decia un periódico.

Con motivo del resultado de la votacion de la proposicion del señor Arenillas, en que se pedia aumento de los derechos de importacion de los cereales estrangeros y que fué desechada, ha surgido entre los diputados catalanes un pequeño disgusto porque unos se han abstenido y otros, como el señor Castelar, han votado con el gobierno. Los patrocinadores de dicha proposicion, segun de público se decia por el salon de conferencias, no sería difícil que al tratar la cuestion de aranceles se pusieran en contra.

Este incidente ha dado lugar á animadas polémicas.

El corresponsal.

Gacetilla General.

La noche del domingo se intentó robar la tienda que existe en la calle subida de S. Félix, cuyo criminal propósito no pudo consumarse por haber sido descubiertos los ladrones.

Parece que estos debieron introducirse, de dia, en los sótanos de la tienda, permaneciendo ocultos en aquel sitio hasta la noche, en que salieron para realizar sus intentos,

despues que los dueños se hubieron acostado. La esposa del droguero, desde la cama, percibió el resplandor de una luz que debia arder en la tienda y que era la que habian encendido los cacos para verificar su operacion, y enseguida avisó la novedad á su marido, que ya dormía. Este abandonó el lecho precipitadamente y persuadido bien pronto que se trataba de ladrones, tomó un revolver y disparó un tiro, por via de voz de auxilio.

Los cacos, al verse descubiertos, subieron al entresuelo de la tienda y por el balcon, que mira al rio Oñar, se arrojaron al agua.

Al ruido de la detonacion acudieron algunos municipales, y agentes de orden público y luego el señor Alcalde, quien ordenó practicar pesquisas en la Dehesa y barrio de Pedret, por ser los puntos á donde podian dirigirse en su fuga los ladrones, que parece eran en número de dos ó tres, las cuales no ofrecieron resultado alguno.

—Por una pareja de orden público fué conducido el domingo al cuartelillo de la inspeccion del cuerpo, un sujeto de nacionalidad francesa que habia pretendido pagar el gasto hecho en cierta casa de la calle del Lobo por medio de un duro de laton.

—Se ha solicitado del Ayuntamiento el oportuno permiso para establecer un Kiosco en la rampa de Esparteros, contiguo á la casilla número 17.

—Durante la tercera decena del pasado mes de mayo se han inscrito por el juzgado municipal de esta ciudad, los nacimientos siguientes:

Legítimos: Varones, 5.—Hembras, 1.—Total, 6.—Ilegítimos: Varones, 1.—Hembras, 2.—Total, 3.—Total general, 9.

En igual periodo se han registrado las siguientes defunciones:

Varones: Solteros, 9.—Casados, 1.—Viudos, 1.—Total, 11.—Hembras: —Solteras, 3.—Casadas, 1.—Viudas, 4.—Total, 8.—Total general, 19.

—Fué tan extraordinaria la concurrencia que la noche del domingo acudió á los espaciosos jardines del Centro, que muchas personas no pudieron sentarse por falta de sillas, ni refrescar por hallarse ocupadas todas las mesas.

Como es de presumir que esos llenos se repetirán en las reuniones sucesivas, esperamos que la Junta del Centro procurará aumentar el número de asientos que actualmente se colocan en dichos jardines.

Entre la concurrencia vimos á los señores Gobernador civil, Jefe económico y alcalde constitucional, los dos primeros con sus respectivas familias, quienes fueron obsequiados por la Junta directiva con un improvisado refresco.

Como en la noche del viernes, se elevó tambien un pequeño globo aerostático.

—Parece que hasta mañana no podrá tener lugar el espectáculo que en el número último anunciábamos para ayer, á causa de no haber llegado todavia en dicho día á esta ciudad los artistas señores Frizzo y Maj.

—La comision provincial ha publicado el repartimiento entre los ayuntamientos de la provincia, para disminuir el déficit del presupuesto provincial ordinario correspondiente al próximo año económico de 1877 á 1878.

—En la junta general ordinaria celebrada el día 28 del pasado por la Asociacion para el fomento de las Bellas Artes, con el fin de proceder á la renovacion parcial de cargos de la comision directiva, resultaron elegidos tesorero, don Ramon Boni-

quet; secretario, don Manuel Almeida y reelegido para vocal sin cargo don Poncio Heras.

—Ante ayer descargó sobre esta ciudad un fuerte chaparron que duró por espacio de una hora.

A pesar de ese desahogo de la atmósfera, el tiempo no refrescó lo mas mínimo, siguiendo el calor siendo sofocante.

—Los señores gobernador civil de la provincia y alcalde constitucional, acompañados de los jefes de ingenieros militar y civil y del arquitecto municipal, se constituyeron el sábado último en el cáuce del Galligans, con el fin de estudiar sobre el terreno la forma de llevar á cabo la rectificacion de la rampa que existe en el desembocadero de dicho rio y que forma parte del camino que conduce á Pedret.

Con la modificacion que se proyecta en aquella rampa el desagüe del Galligans en el Oñar quedará expedito y se verificará libre de todo embarazo ú obstáculo, con lo cual se evitará que las avenidas del primero de los indicados rios depositen en su lecho grandes cantidades de arenas que aumenten su nivel, que es lo que con la referida obra trata de conseguirse.

—El trayecto del gran paseo de la Dehesa, ya apisonado, fué el domingo convenientemente regado, de modo que el público pudo pasear en él sin la menor molestia. Además, segun teniamos anunciado, se colocaron en dicho sitio un regular número de sillas para que nada pudiese desear la comodidad de los paseantes.

—Ante ayer por los dependientes del municipio fueron decomisados de una tienda de la calle de las Pescaderías viejas, una gran cantidad de despojos de carnero que se hallaban en estado de descomposicion.

—En vista de la suspension de la obra, decretada por el señor alcalde, el concesionario del puente de hierro de las Palancas *vermellos* ha presentado, segun informes, un nuevo proyecto de pavimento de dicho puente, que parece ha merecido la aprobacion de la comision respectiva del ayuntamiento.

—Era tan ruidoso el jaleo que, sin curarse de las protestas de los vecinos, armaron ante ayer por la noche algunos concurrentes á una taberna de la calle de Mercaderes, golpeando con inusitado estrépito unas pande-retas, que el señor Alcalde hubo de hacer cesar aquella destemplada serenata, no sin tener que arrestar á uno de los protagonistas que se permitió insolentarse con la primera autoridad local.

—Por los agentes del municipio fué sorprendido ante ayer noche á un sujeto que se entretenia en forzar la puerta de una casa de la calle Nueva del Teatro.

Por los propios agentes y en la misma noche fué detenido otro sujeto que divagaba por las calles de esta ciudad completamente indocumentado.

—A partir del 1.º del corriente julio las oficinas de la comision régia de España para la exposicion universal de Paris en 1878 se instalarán definitivamente en el hotel núm. 41 del boulevard Beausejour, en Paris. En este hotel habitarán el marqués de Cabra, vicepresidente de la comision, y el señor don Emilio de Santos, comisario delegado. El hotel de espacioso y está rodeado de un ameno jardin.

—El tunel mayor del mundo es el que atraviesa el monte Thabor por la gargante del Tejus, y que deja muy al Norte el monte Genis, á pesar de conocerse por este nombre aquella soberbia galeria, quem ide 12.232 metros de largo. La entrada del túnel, del lado de Francia,

está á 1.202 metros sobre el nivel del mar, y del lado de Italia 1.334 metros. La galeria sube dulcemente durante 4.000 metros; á partir de esta distancia se alza bruscamente y sube casi en vertical á 2.966 metros sobre el nivel del mar. Este es el punto culminante, que se alla, no en medio de la galeria, sino algunos centenares de metros más próximo á la entrada francesa que á la italiana.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curación núm. 65.311.—Sr. A. Bruneliere, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Curación núm. 68.476.—Saint-Romain des Jers, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion, J. Compagnet, Cura.

Curación núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones peritónicas y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálambres de la uretra, los cálambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

REVALENTA ARABIGA.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Girona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Verde, núm. 1, Madrid. 118

—Leemos en el *Petit Journal* de Paris:

«Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden los pobres cocheros soportar impunemente á todas horas, los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estación invernal, tan pródiga en lluvias, vientos, frios y nieves. Cualquiera creería que se hallan dotados de una constitucion especial que los pone al abrigo de los accidentes propios de las temperaturas ecesivas. Pero quien tal creyera padecería un gravísimo error, porque precisamente entre las personas que se dedican á este rudo oficio es en quienes se encuentra mayor número de bronquitis, resfriados, catarros y otros afecciones de los bronquios y de los pulmones. Basta para convencerse de ello pararse algunas horas en la farmacia Guyot, la cual tiene la especialidad de la fabricacion de las *Cápsulas de Alquitran*.

Es un espectáculo curioso observar el número de carruajes vacíos que se detienen á la puerta de aquel establecimiento y ver la fila de cocheros que entran continuamente á buscar un específico que es para ellos tan útil y necesario.

El fenómeno tiene una explicación

ción muy sencilla: las *Cápsulas de Alquitran de Guyot* reemplazan con gran ventaja las pastillas, tisanas y pociones que las personas obligadas á vivir en continuo movimiento ó fuera de su casa, no pueden tomar. Otra de las ventajas que ofrece esta medicación, ventaja no despreciable, es la modicidad de su precio. Teniendo en cuenta que cada frasco contiene 60 cápsulas, y que la dosis ordinaria es de dos á cada comida, se comprenderá que el precio del tratamiento apenas llega á un real por día. Para las clases no acomodadas, la cuestión de precio no es insignificante, y á ella, sin duda alguna, tanto como á la eficacia del producto, se debe la popularidad que en estos últimos tiempos ha conseguido el empleo de las *Cápsulas Alquitran*.

Correo de Madrid.

Correo del 29.

Se está estudiando por una comisión facultativa, según el *Diario del Ferrol*, el proyecto de colocar torpedos en las costas de la Península para su defensa en caso de guerra.

Según telegramas recientes, el general Martínez Campos, después de revistar las tropas en Sancti-Spiritus, saldrá para la Habana, donde permanecerá pocos días, dirigiéndose desde allí á Santiago de Cuba.

Ha sido nombrado gobernador político-militar de Misamis (Filipinas) el coronel de caballería don José Paredes y Gallego.

Según el dictamen de la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre fuero militar, leído á última hora en la sesión de ayer tarde, los delitos cometidos por los militares serán juzgados con arreglo á las prescripciones de su código, y en los perpetrados entre individuos del ejército y paisanos entenderán, respectivamente, los tribunales militares y los ordinarios de justicia, con independencia los unos de los otros.

Correo del 30 de junio.

El arreglo del personal administrativo de ferro-carriles se limitará por ahora y hasta que vayan ocurriendo vacantes, á cubrir las dos plazas de inspectores generales que, habrán de recaer en coronales del ejército en situación de reemplazo.

A pesar de ser hoy el último día del año económico, probablemente no podrá terminarse la discusión de presupuestos en el Congreso, si, como parece indudable, explana el general Salamanca su anunciada interpelación sobre la ordenanza militar.

Ayer tarde se reunió en el Senado la comisión que debe dar dictamen sobre el proyecto de ley para las carreras diplomática y consular, con asistencia de los señores Escosura, Asquerino, Rancés y marqués de San Carlos, invitados por la primera por su doble cualidad de senadores y representantes de España en diferentes cortes de Europa.

Los cuatro señores hicieron algunas observaciones respecto al proyecto de ley mencionado, y la comisión, después de escucharlos y de tomar en cuenta alguna indicación de las expuestas por aquellos, continuó deliberando para ponerse de acuerdo sobre la redacción del dictamen.

El ex-ministro de Hacienda, señor Camacho, competentemente autorizado por el partido constitucional, intervendrá en el debate que se promueve con motivo de la información parlamentaria sobre la gestión del Tesoro.

En el caso de que el Gobierno rehusa contestar esta tarde á la interpelación del general Salamanca,

es probable que se presente una proposición incidental.

El señor duque de la Torre y su familia pasarán, probablemente, en Biarritz una parte de la próxima temporada de verano.

Correo del 1.º de Julio.

Ayer se reunió el comité provincial de Madrid del partido constitucional, para tratar de la contestación á la circular de la junta directiva sobre la mejor conducta del partido.

Después de una breve deliberación, se acordó aprobar la abstención de las minorías constitucionales en ambas cámaras y dar un voto de confianza á la Junta directiva del partido.

Provincias.

La diputación de Vizcaya ha dirigido á los pueblos una circular manifestando que se encuentra defraudada en sus esperanzas de reunir en breve tiempo la cantidad necesaria para la sustitución de los mozos que corresponden á la provincia y exitando á los ayuntamientos para que hagan un esfuerzo supremo en tal sentido.

El ayuntamiento de Bailen ha pedido al Gobierno condonación de la contribución por los daños que ha causado la langosta.

Entre Lorca y Guadix hay tres kilómetros de línea telegráfica completamente destruida á consecuencia de la última tormenta que ha descargado en aquel punto.

Escriben de Manlles á la *Gaceta* de Barcelona, que la propaganda carlista sigue en todo su apogeo en aquella comarca, y que hay eclesiásticos que desde el púlpito anuncian el número de alistados en sus banderas.

De resultados del temporal de agua y granizo que descargó el miércoles por la noche en los términos de Lorca y Totana (Murcia) y de la inundación producida por haber salido de madre el río Guadalentín y las ramblas afluentes al Segura y al mar, se destruyeron acequias, caminos, puentes y cosechas, contándose hasta ahora 12 cadáveres. También se inundó parte de la huerta de Murcia, interrumpiéndose la dirección de las aguas potables y llegando las aguas á las primeras casas de la población. Cartagena estaba también rodeada de agua por desbordamiento de las ramblas. La vía férrea quedó cortada entre la Palma y Cartagena, restableciéndose poco después la comunicación.

El ayuntamiento de Barcelona ha denegado la autorización pedida para vender carne de caballo en los mercados de aquella capital.

En el término de Morellá ha caído un terrible pedrisco que ha sumido en la miseria á un sin número de labradores. Todo vestigio de vegetación desapareció en un cuarto de hora y solo cubría la tierra un palmo de piedra. A un infeliz labrador que le cogió el ganado á campo raso, le mató el pedrisco seiscientos reses, escapando el dueño de una muerte cierta, guareciéndose en el hueco del tronco de una encina.

Variedades.

ORIGEN DEL ABANICO.

El origen del abanico lo explica un antiguo historiador diciendo que cierta hija de un gobernante chino, habiendo contraído la costumbre de agitar el aire con el antifaz, crea sin pensarlo el uso del abanico.

En Hungría lo usan lo mismo los hombres que las mujeres, la causa de que hoy Argel sea una colonia francesa, fué un abanicazo que un bey dió en el rostro al consul francés, M. Delva. Estos, con la conquista, tomaron la revancha del abanico.

Los árabes lo trajeron á España, y en tiempo de Luis XIV se conocieron en Francia. Los de más lujo y coste mayor han sido los abanicos á la Pompadour.

En Inglaterra se conoció en tiempo de Enrique VIII, de ese *Bersa Azul* del siglo XVI.

La Iglesia griega entrega un abanico de la figura de un querubín con las alas

abiertas al que se ordena de diácono, para alejar los insectos que incomodan al celebrante mientras oficia.

Los individuos de los antiguos gremios de artesanos de Barcelona iban á las procesiones con grandes abanicos de palma blanca orlada con flecos de seda.

Las personas de posición pasean en el Oriente acompañadas siempre de un esclavo que las *abanica*.

En Turquía, cuando come el sultán, los primeros empleados de palacio se entretienen en alejarle los insectos con abanicos muy grandes.

En su forma antigua el abanico rodea la silla gestatoria de los Papas en las ceremonias de la corte pontificia.

En Italia, á mediados del siglo XIV, adornaban los cinturones de las damas, según hoy mismo vemos en los retratos de aquellos tiempos.

Los abaniqueros franceses son los primeros que han reproducido en los países, los cuadros de los grandes pintores; imitaron algunos italianos, y al mismo tiempo adquirió este juguete tal importancia en Inglaterra y era tal su generalidad y su uso, que presentaron los abaniqueros ingleses una exposición al parlamento pidiendo se prohibiera importar en el reino los que venían de las Indias y de la China.

Del abanico se han dado las siguientes definiciones entre otras muchas:

«En el equieje de la mujer no hay adorno del que se pueda sacar tanto partido como del abanico.

Es el cetro de las mujeres elejantes.

Es el cetro del mundo.

Abanico y amor son una misma cosa. ¡Aire!»

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—S. Laureano ob. y mr. y el beato Gaspar de Bono mini-mo cfr.

SANTO de MAÑANA.—S. Miguel de los Santos cfr. y Sta. Zoa vg. y mr.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 1.º.—Los diputados centralistas piensan negar al Senado el derecho de introducir reformas en el presupuesto.

La noticia ha causado profundo disgusto en el Senado.

La *Gaceta* publica un decreto creando en provincias comisiones permanentes para investigar los pósitos.

También ha publicado una disposición para que los oficiales de ejército desempeñen los empleos que el gobierno nombre en los ferro-carriles.

El gobierno francés accede á rebajar los derechos de importación de los vinos españoles, equiparando los á los italianos.

El senado ha aprobado el dictamen de la comisión mixta. Escosura ha dicho que las atribuciones de ambas cámaras son iguales, correspondiendo al Congreso la iniciativa de las cuestiones económicas. Se está aprobando el presupuesto del ministerio de Marina.

Paris 2.—El *Figaro* dice que ha sido preso el general Lagunero y el señor Muñoz, junto con el señor Ruiz Zorrilla y que siguen incomunicados. Asegura que se han ocupado papeles importantes. El gobierno español ha pedido la extradición. Los ministros están deliberando.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.



DON FRANCISCO GODO

Y BALLESTA.

Falleció el día 24 de Junio último.

(E. P. D.)

SU VIUDA, SUS HIJOS, PADRES POLÍTICOS, HERMANOS, SOBRINOS Y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que para el eterno descanso de su alma se celebrarán el jueves próximo 5 del corriente, á las ocho de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Cadaqués.

Anuncios.

Agua sulfurosa de Bañolas.—Se halla de venta en la farmacia del Dr. Jubert, Constitucion, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espesada agua se extrae todos los dias de la fuente *pujosa* á las 4 de la mañana y se expende en esta en botellas lacradas y esmeriladas, desde antes de la salida del primer tren en adelante.

Ganga.—Con condiciones ventajosísimas: se vende el Café del ODEON, con todos sus muebles y efectos, en junto ó por separado, á voluntad del comprador. Para mas detalles dirigirse al dueño del establecimiento. —1

Almacen de Sal, en la villa de Rosas. **GRAN REBAJA DE PRECIOS.** Don Vicente Cardona (Patrón Vicens). Ofrece al público dicho género á los precios siguientes:
Sal roja, color claro, muy limpia, granada de la fábrica de Torremitjá, de primera clase á 5 rs. y 17 ms., quintales 4478 quin tales.
Blanca, granada, de primera clase, de la misma fábrica, 2644 quintales á 6 reales quintales.
NOTA.—Los compradores en cantidad mayor de mil quintales, tendrán una rebaja de un cuartillo por quintal. —3

GUERRA á FEBO.
-- Transparentes. --
TRASPARENTES-TRASPARENTES
Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de
DON SALVIÓ CAMÓS
calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas ínfimos para arriba. 9-12

LA TISIS
VENCIDA POR LA NATURALEZA.
Grandioso cuanto humanitario descubrimiento
(Canadian Mollen Coffe)
—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—
El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sabio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.
Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en
GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO,
Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. —8

LA MODA
ELEGANTE ILUSTRADA,
Periódico de señoras y señoritas.
Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes.
Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos é hijo, de Madrid son don Vicente Dorca, y señores

Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

OBRA NUEVA.

EL MODERNO

DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres

2000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloracion y aromas de todas clases, con notables SECRETOS y nociones útiles para los cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, expendedores y cosecheros de vinos.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los mas recientes adelantos de la química con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de mas de 400 páginas á 2 columnas, precio 6 pesetas. Véndese en las principales librerías.

Los pedidos al editor Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona; á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo. 1—2

3 Rambla del Centro. 3
—BARCELONA—

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA
PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

—Sistema perfeccionado—
Venta directa del fabricante á los compradores

ECONOMÍA del 45 por ciento sobre los precios hechos en cualquier otra tienda. —

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cubiertos, cuchillos, cucharitas de café de todos modelos, cafeteras, azucareras, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantelqueras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS
DESDE 1 Á 3 Y 1/2 PESETAS

Así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazapan, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA
PLATA LEGÍTIMA ASEGURADA
Aceiteras de dos usos, desde.. 60 ptas.
Saleros. 6 »
Cuchillos, desde.. . . . 2 1/2 »
Servicio de ensalada, desde. . . 8 »
Servicio trinchante. 10 »

UNA PARTIDA de 10,000 GEMELOS de TEATRO de 20 REALES arriba.
Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas. —1

LA PENINSULAR.

GRAN CERERIA
Y FABRICA DE BUJIAS ESTEARICAS de

MAURICIO RECOLONS.—Tallers 14, BARCELONA.

Ceras en rama, amarillas y blanqueadas en varios sistemas. Estearinas en pan. Cera vegetal y parafinas de todas clases.

Especialidad en cirios de todas clases y pesos. Blandones, hachas y todo lo concerniente al ramo. Bujias esteáricas. Fósforos y lamparillas de todas clases.

Espedicion á todos los puntos del reino y Ultramar. 4—md

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Pildoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose prontamente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTO ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril *SINGER* que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder **NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS** y grandes **REBAJAS** en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ **FAMILIAS É INDUSTRIALES!!** esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril *SINGER*.

—Garantía veinte años.— —Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

ACEITE

DE RIGADOS DE BAGALAO

Puro y Ferruginoso.

EMULSIONADO CON PANCREATINA, POR I. CERA.

Olor grato y gusto agradable propio para tomarlo los niños á quienes tanto repugna por su sabor, aventajándole al comun por la adiccion de la *PANCREATINA*, que lo hace sumamente asimilable, conociéndose en poco tiempo sus efectos.

—DEPÓSITO GENERAL EN BARCELONA—

Botica Central, Plaza del Pino, 6 y Beato Oriol, 1.—En Gerona farmacia de Garriga. —4